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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Казанская земля – особенная

5 сентября Казанский район с рабочим визитом посетил депутат 
Государственной Думы Иван Иванович Квитка. Цель поездки депу-
тата – осмотр работы электронной очереди и электронных медицин-
ских карт внедрённой системы информатизации районного здраво-
охранения, встреча с выпускниками Казанской школы и ставшее 
уже традиционным для почётных гостей района посещение агро-
комплекса «Маяк». 

В областной больнице №14 депутата и сопровождавшую его гла-
ву района Т.А. Богданову встретила главный врач О.И. Юрова. Едва 
переступив порог поликлиники, Иван Иванович сразу направился к 
установленному напротив регистратуры инфокиоску. Прежде всего, 
его интересовало, насколько пациенту после внедрения электрон-
ных технологий проще стало попасть на приём к врачу. В качестве 

пациента выступила глава района. Татьяна Александровна с помо-
щью подоспевшей сотрудницы регистратуры сначала успешно за-
писалась в электронную очередь на процедуру ЭКГ, а затем через 
этот же инфокиоск получила талон на приём к врачу-терапевту. Глав-
ный врач больницы О.И. Юрова обратила внимание депутата на 
висящий на стене монитор, по которому можно  отследить доступ-
ность записи на приём к тому или иному доктору. Тут же она пояс-
нила, что электронная запись в нашей поликлинике осуществляет-
ся в шесть кабинетов, в том числе на рентгенологическое и флюо-
рографическое обследование. Все возможности работы с электрон-
ной медицинской картой пациента  продемонстрировал   высокому 
гостю  врач-хирург Р.В. Абрамов. 

(Окончание на 2 стр.)

Во второе воскресенье сентября в России 
отмечается День танкиста. Митинг, посвящён-
ный этой дате, состоится 10 сентября в рай-
онном центре, у памятника Солдату и Матро-
су, начало в 10 часов. 

Приглашаются все, кто имеет отношение 
к танковым войскам, кто служил и остался 
верен гордому званию танкиста. Вы сможе-
те  встретиться с друзьями, вспомнить годы 
службы, почтить память погибших воинов.

Надеемся, порадоваться за своих родных, 
поздравить их с праздником придут жёны, 
дети, друзья, знакомые, односельчане.

Соб. инф. 

АНОНС

Митинг 
в честь 

Дня танкиста

Клещевой 
бум

С 28 августа по 3 сентября 189 
жителей Тюменской области (среди 
них  44 ребёнка) обратились в ле-
чебные учреждения по поводу при-
сасывания клещей.

Наибольшее количество укусов 
клещей зарегистрировано в Тюме-
ни, Ишиме, Тобольске, Заводоуков-
ском, Ялуторовском, Абатском рай-
онах. 95% пострадавших получи-
ли экстренную профилактику про-
тивоклещевым иммуноглобулином.

Клещевой энцефалит – это тяже-
лейшее инфекционное заболевание, 
которое передаётся человеку от за-
ражённых клещей. Вирус пробира-
ется в головной и спинной мозг по-
страдавшего, вызывает сильную ин-
токсикацию и поражает централь-
ную нервную систему. Без своевре-
менного лечения это может привести 
к параличу, умственным расстрой-
ствам и даже летальному исходу. 
Будьте осторожны и бдительны. От-
правляясь в лес, наденьте специаль-
ную одежду, закрывающую тело и го-
лову, и пользуйтесь репеллентами.

Будьте 
здоровы

В Тюменской области зафикси-
рован  сезонный подъём энтерови-
русной инфекции. По результатам 
эпидемиологического исследова-
ния, такая вспышка заболеваний 
связана с посещением мест массо-
вого скопления людей в закрытых 
помещениях, контактами с больны-
ми, имеющими симптомы инфекци-
онного заболевания.

В области приостановлена рабо-
та бассейнов, детских игровых пло-
щадок в торгово-развлекательных 
центрах, батутов и боулингов для 
детей и подростков. В Тюмени вве-
дён режим гиперхлорирования пи-
тьевой воды перед подачей в рас-
пределительную сеть для того, что-
бы избежать заражения воды веге-
тативными микроорганизмами.

Чтобы не заразиться, используй-
те только кипячёную или бутилиро-
ванную воду для питья, мойте руки 
с мылом перед каждым приёмом 
пищи и после посещения туалета, 
тщательно мойте фрукты и овощи 
перед употреблением.

Выгодные 
условия?

По действующим правилам,  
авиапассажир вправе бесплатно 
провезти одно место багажа весом 
до 10 кг. В конце сентября 2017 года 
закон отменяет эту норму – но не 
для всех путешественников, а толь-
ко для части из них. Документ был 
подписан 30 июля, и через 60 дней 
со дня публикации должен всту-
пить в силу. 

Согласно нововведению, авиа-
компании больше не обязаны пре-
доставлять пассажирам, покупа-
ющим невозвратные билеты, бес-
платное место для багажа мини-
мальной массой 10 кг. При этом 
пассажирам, приобретающим воз-
вратные билеты, повезло: они смо-
гут провозить багаж, согласно ста-
рым правилам,  бесплатно. Лишь в 
случае перевеса им необходимо бу-
дет оплатить определённую сумму.

К слову, за ручную кладь плату 
взимать по-прежнему не будут, если 
габариты и вес багажа соответству-
ют правилам перевозчика. Так что 
выбор – за пассажиром.

Очередной 
конец света

Конец света перенесли на 23 
сентября 2017 года. Американец 
Дэвид Мид в «Откровении от Ио-
анна Богослова»  заметил намёк 
на конец света и рассчитал точную, 
на его взгляд, дату. Убьёт всё жи-
вое на Земле планета Нибиру, она 
полностью закроет планету Земля 
от Солнца. Нумеролог отметил, что 
NASA также заявляло о возможной 
опасности этой планеты, которая 
является двенадцатой в Солнечной 
системе. Астрофизики успокаивают 
жителей Земли, утверждая, что пла-
нета Нибиру попросту не может за-
крыть Землю от Солнца, так как не 
вращается вокруг звезды. Учёные 
заявили, что конец света может на-
ступить только тогда, когда Солн-
це станет Красным карликом. А та-
кое может случиться лишь через 5 
миллиардов лет. Всего с 2000 года 
было предсказано 30 концов света. 
Предыдущий апокалипсис, по пред-
сказанию святой Матроны Москов-
ской, должен был наступить 10 фев-
раля 2017 года.

Мальчиков 
больше

Начался новый учебный год. Для 
кого-то это  обычное  дело:  просы-
паться рано утром, идти в школу, 
делать уроки.  А вот первоклассни-
кам приходится втягиваться в такой 
ритм жизни. Первый раз на порог 
школы 1 сентября ступило 92 учени-
ка. Это воспитанники казанских дет-
ских садов «Солнышко», «Ёлочка», 
новоселезнёвских «Ивушка» и «Ко-
локольчик». Они пришли на смену 
86  четвероклассникам, закончив-
шим  начальную  школу. По словам 
Ларисы Петровны Канюковой, стар-
шего методиста  Казанской  школы, 
куратора начальных классов,  было 
сформировано 4 первых класса.  
Когда их  формировали,  учитывал-
ся  уровень развития  каждого ре-
бёнка,  а также количество мальчи-
ков и девочек.  Кстати сказать,  из 
92  учеников 62  мальчика (67%), 
то есть на каждый  класс пришлось 
всего  по 7 – 8 девочек.   

Информации подготовила 
ЮЛИЯ КАРАНДАШЕВА

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

Управление Росреестра по Тюменской 
области продолжает проведение прямых те-
лефонных линий в сентябре. 

14 сентября  на вопросы, связанные с 
профилактикой коррупционных правонару-
шений, ответит начальник отдела государ-
ственной службы и кадров Светлана Ци-
бульская.

Прямая телефонная линия состоит-
ся с 11 до 12 часов  по телефону 8(3452) 
43-28-43.

28 сентября  на вопросы, связанные с 
наличием возражений в отношении зареги-
стрированного права на объект недвижимо-
сти, а также о невозможности государствен-
ной регистрации перехода, ограничения (об-
ременения), прекращения права на недви-
жимость без личного участия собственника, 
ответит начальник отдела повышения каче-
ства Единого государственного реестра не-
движимости Ирина Крендясова.                    

Прямая  телефонная линия пройдёт с 11 
до 12 часов  по телефону 8 (3452) 43-73-33. 
Специалисты Росреестра не только ответят 
на вопросы жителей области, но и дадут со-
веты и рекомендации.

Пресс-служба управления 
Росреестра по Тюменской области

Прямые  линии 
управления 
Росреестра

Иван Иванович Квитка охотно общался с посетителями больницы
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Казанская земля – особенная
(Окончание. Начало на 1 стр.)

Доступ к электронной меди-
цинской карте позволяет 

врачу вести и отслеживать прото-
кол приёма, результаты различных 
обследований и анализов, выписы-
вать электронные больничные ли-
сты. Система апробируется в Тю-
менской области, постепенно рас-
ширяются её возможности, исправ-
ляются ошибки. Уже сегодня казан-
ские врачи могут видеть в электрон-
ной картотеке данные исследова-
ний ЭКГ, ведётся работа по внесе-
нию записей результатов исследо-
вания УЗИ, рентген- и флюорогра-
фического обследований. 

Убедившись в том, что система в 
целом функционирует, депутат про-
следовал в рентгенологическое от-
деление, где пообщался с ожидаю-
щими приёма рентгенолога пациен-
тами. Одна из женщин поделилась 
с депутатом своими сомнениями 
по поводу того, успеет ли она прой-
ти необходимое обследование, по-
скольку ждёт своей очереди более 
часа. Тут же закономерно последо-
вал вопрос главному врачу: поче-
му больной так долго ждёт приё-
ма доктора? По словам Ольги Ива-
новны, если флюорографический 
осмотр проходит быстро, то рент-
ген, например, конечностей, мень-
ше чем за 20 минут сделать невоз-
можно, поскольку эта процедура бо-
лее сложная.  

Вопрос уменьшения времени 
пациента в очереди к врачу, а также 
использование бумажных медицин-
ских карт, подготовки специалистов 
к работе в программе информати-
зации здравоохранения, некоторые 
моменты обслуживания пациентов 
Сладковского филиала И.И. Квит-
ка и О.И. Юрова обсудили по пути 
в терапевтическое отделение. В так 
называемой терапии Ольга Иванов-
на показала народному избраннику, 
как поставлен весь лечебный про-
цесс, провела по палатам стацио-
нара. Депутат побеседовал с боль-
ными о качестве лечения и пита-
ния. Хорошее впечатление произве-
ла музейная комната больницы, ну 
и вообще оснащённость стациона-
ра, в частности, функциональными 
кроватями с медицинскими матра-
сами и системой подачи кислорода. 

Тем временем  в Казанской 
школе беседы за чашкой чая 

с опытным политиком с нетерпени-
ем ожидали выпускники. Они специ-
ально собрались в конференц-зале, 
чтобы поговорить с ним о перспек-
тивах. Некоторые ребята  уже опре-
делились с будущим вузом и спе-
циальностью.  Были среди школь-
ников на встрече с депутатом буду-
щие врачи, педагоги, юристы, инже-
неры, переводчики, полицейские. 2 
девушки поразили Ивана Иванови-
ча своим выбором военной профес-
сии. А короткое выступление Викто-
рии (так она представилась) вооб-
ще вызвало одобрительные апло-
дисменты одноклассников и гостей.

Виктория, учащаяся 11 класса: 
– Кем стану, я ещё не решила. 

Когда ты учишься в 7 или 8 клас-
се и задумываешься о профессии, 
тебе кажется, что впереди столько 
возможностей, столько времени. Но 
когда до выпускных экзаменов оста-
ётся меньше года, начинаешь по-
нимать:  возможностей также мно-
го, но успеешь ли ты подготовить-
ся, чтобы воспользоваться ими. Я 
считаю, что главное, чтобы у тебя 
была цель в жизни, а заниматься 
можно чем угодно. Характер чело-
века, по-моему, намного важнее об-
разования. Целеустремлённый че-
ловек, будь он учитель или юрист, 
обязательно чего-нибудь добьётся 
в профессии, в жизни.

Встреча проходила оживлённо. 
Выпускники внимательно  слуша-

ли  биографические рассказы гла-
вы района Т.А. Богдановой и депу-
тата Государственной Думы И.И. 
Квитка. Советы этих двух успеш-
ных людей, сумевших реализовать 
себя каждый на своём месте, несо-
мненно, им пригодятся в будущем. 

Т.А. Богданова, глава района:
– Мне учиться в школе было 

легко и интересно. Свои школьные 
годы я вспоминаю  как лучшие, а 
школьную дружбу считаю самой 
крепкой и бескорыстной. В нашем 
выпуске было 37 ребят, почти все 
они сегодня живут в Казанском рай-
оне. Почему я поехала учиться в 
Омский сельскохозяйственный ин-
ститут? Потому что в своё время 
выбрала специальность агронома-
плодоовощевода, а  в тюменском 
вузе тогда  такой специализации 
не было. Институт окончила с от-
личием, в 1982 году по всесоюзно-
му распределению была направ-
лена в Северо-Казахстанскую об-
ласть,  в совхоз «Тепличный». Там  
я работала на  должности  агроно-
ма и обслуживала теплицы, распо-
лагавшиеся на  трёх  гектарах. Спу-
стя 3 года, вернулась в родные Че-
люскинцы. К тому времени у меня 
была уже семья, две дочери. Тогда 
из Петропавловска до Челюскинцев 
летал самолёт, 50 минут – и я дома! 

В Челюскинцах молодому аг-
роному предложили должность се-
кретаря исполкома сельского сове-
та народных депутатов, затем пред-
седателя исполкома сельского со-
вета. Вскоре эта должность переи-
менована в главу администрации. В 
стране произошла перестройка си-
стемы управления: советы упразд-
нили, вместо них были образова-
ны администрации. На новом ме-
сте агрономических знаний для ра-
боты с людьми оказалось недо-
статочно, и Татьяна Александров-
на решила получить  ещё и юриди-
ческое образование.  Следующие 
15 лет она –  управляющая дела-
ми администрации Казанского рай-
она, а последние 7 лет является гла-
вой района. 

– У меня очень хорошая работа, 
мне нравится общаться с людьми, 
взаимодействовать с руководителя-
ми, всегда хочется помочь в реше-
нии тех или иных вопросов, проблем, 
– поделилась своими мыслями с ре-
бятами Т.А. Богданова, пригласив их 
в будущем поработать на благо рай-
она, – молодые, инициативные, пер-
спективные и небезразличные люди 

должны попадать в управление. 
– Все ваши мечты обязательно 

сбудутся, –  обращаясь к ребятам, 
выразил уверенность  Иван Ивано-
вич Квитка и добавил: – не нужно 
бояться ошибок, если вы сами сде-
лали свой выбор и ошиблись – это 
ваши ошибки, ваш жизненный опыт, 
но и к мнению авторитетных лю-
дей, родителей тоже стоит прислу-
шиваться.

И.И. Квитка, депутат Государ-
ственной Думы РФ:

– Каждый из нас в течение сво-

ей жизни постоянно  делает какой-
то выбор, который определяет его 
будущую траекторию судьбы. По-
сле школы я поехал поступать в      
ТВВИКУ в Тюмень, сдал экзаме-
ны, но, как и всем молодым лю-
дям, мне захотелось пройтись по 
тюменским улочкам, и я пошёл на 
прогулку. Когда я вернулся обрат-
но в училище, меня тут же приве-
ли к подполковнику, который  объ-
яснил мне, что самовольно ухо-
дить с территории училища нель-
зя. После этого разговора я заду-

мался о том, куда я попал. Поду-
мал и принял решение об отчис-
лении. Я всегда мечтал служить 
в Воздушно-десантных войсках, 
прошёл учёбу в парашютной шко-
ле  Ялуторовска, получил в учи-
лище специальность автослеса-
ря, отслужил в армии. Только по-
сле армии поступил в индустри-
альный институт, стал вести ак-
тивную общественную деятель-
ность, организовал на базе вуза 
военно-патриотический клуб, где 
обучал  сокурсников  основам  ру-
копашного   боя. После оконча-
ния института мне предложили за-
нять должность проректора в толь-
ко что открывшемся Международ-
ном институте экономики и права. 
И я остался в Тюмени.

– Важно правильно выбрать про-
фессию, а уровень образования 
всегда можно повысить или даже 
получить новую специальность будь 
тебе 30, 40 или 50 лет, – высказала 
своё мнение   директор школы О.А. 
Собянина. – Сегодня много ребят, 
которые в качестве профильного 
предмета выбирают физику, химию, 
математику. Мы очень гордимся, 
когда наши выпускники возвраща-
ются в родной  район, чтобы рабо-
тать педагогами, врачами  или спе-
циалистами сельхозпредприятий. 

Этот урок для казанских выпуск-
ников затянулся почти на 2 часа, но 
они за беседой просто  не замеча-
ли  времени.  

Последний пункт маршрута 
депутата – ЗАО «Агроком-

плекс «Маяк», где он собирался по-
смотреть ход уборочной кампании, 
сесть за руль современного агре-
гата и побывать на  ферме. К сло-
ву,  пока Иван Иванович добрал-
ся до поля, маяковские хлеборобы  
уже молотили ячмень на послед-
них  гектарах. 

Глава района Т.А. Богданова, 
опередив гостя, не удержалась и 
села рядом с комбайнёром за руль 
современного «Акроса».  А мы, жур-
налисты,  имели возможность   рас-
спросить депутата, каким он видит 
Казанский район в сравнении с дру-
гими территориями и  все ли  зада-
чи  прошлых лет выполнены. По 
мнению И.И. Квитка, облик Казан-
ского района постоянно  меняется, 
прежде всего, благодаря талантли-
вым людям и успешным руководи-
телям, а также благодаря  привле-
чению на территорию бюджетных 
средств. Депутат отметил, что рай-
онная больница хорошо  оборудо-
вана, там работают высококвали-
фицированные врачи. Но, счита-
ет он, главное в работе и доктора, 
и внедряемой в здравоохранение 
электронной системы –  чтобы было 
удобно пациентам. Каждый житель 
района должен иметь возможность 
спокойно и без очереди записать-
ся к любому специалисту и полу-
чить необходимую помощь.   Иван 
Иванович остался доволен диало-
гом с казанскими старшеклассни-
ками. Ребята, мол,  очень интерес-
ные, талантливые.  Уровень подго-
товки, который они показали в бе-
седе, по его словам, говорит о хо-
рошем образовании. Шёл разговор 
и о  агропромышленном комплексе 
района.  Факт весеннего  наводне-
ния  в наших краях прежде вызывал 
у народного избранника тревогу за 
будущий урожай, а сейчас  он воо-
чию убедился в том, что без хлеба 
казанцы не останутся. 

– Многие могли бы поучиться  у 
Казанского  района, как  управлять 
территорией и сельхозпредприяти-
ем, как убирать и сохранять урожай. 
Это очень важно, – подытожил ито-
ги своей  поездки  И.И. Квитка и не 
удержался от эмоций: 

– Посмотрите, какая у вас при-
рода! Где ещё такую красоту мож-
но увидеть? И результатом сегод-
няшних встреч я доволен, и погода 
порадовала,  так что  земля Казан-
ская – особенная!

Людмила НИКИФОРОВА
 Фото автора

И.И. Квитка даёт советы старшеклассникам по выбору профессии

На ячменном поле агрокомплекса «Маяк»: (слева направо) 
глава администрации Казанского муниципального района 
Т.А. Богданова, генеральный директор АК В.Л. Ташланов, 

депутат Государственной Думы И.И. Квитка

Главный врач О.И. Юрова рассказала депутату о работе 
больницы, о проблемах и новшествах
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 Евгений Михайлович Гвай 
родился 22 февраля 1981 года 
в г. Петропавловске  Северо-
Казахстанской области.  В 1996 
году он вместе с родителями перее-
хал в село Казанское, которое стало 
для него второй родиной.  Здесь он 
поступил в профессиональное учи-
лище № 55, где успешно учился  на 
тракториста-машиниста и  слесаря-
водителя. Свободное от учёбы вре-
мя чаще всего паренёк проводил в 
спортзале. Посещал занятия  в сек-
ции по боксу, целенаправленно го-
товил себя к службе в армии, а если 
быть точнее – к службе в спецна-
зе. Участвовал в различных рай-
онных, областных соревнованиях, 
был активным участником самоде-
ятельности.

В мае 1999 года Казанским рай-
онным военкоматом Евгений вме-
сте со своими однокурсниками был 
призван в армию. Службу проходил 
в легендарной Софринской брига-
де внутренних войск МВД России. 
Пройдя шестимесячный курс моло-
дого бойца, Е. Гвай 17 декабря это-
го же года в составе отдельной бри-
гады оперативного назначения (ОБ-
рОН) был командирован на Север-
ный Кавказ.  Молодой боец испы-
тал на себе все ужасы  войны. Од-
нажды в ходе боевой операции Ев-
гений Гвай закрыл своим телом ко-
мандира группы старшего лейте-
нанта Салавата Галимова и спас 
ему жизнь, но сам при этом полу-
чил сквозное пулевое ранение груд-
ной клетки.  Солдата доставили  в 
полевой госпиталь города Моздок, 
после чего переправили  в москов-
ский  госпиталь.  

После прохождения реабилита-
ции и краткосрочного отпуска домой 
–  очередная командировка в Гроз-
ный. При выполнении боевой задачи 
Евгений вновь получил осколочное 
ранение и был  контужен. Когда за-
кончился срок срочной службы, сол-
дат продолжил службу по контракту. 
После увольнения в запас работал 
прессовщиком на заводе по произ-
водству огнеупорных материалов в 
городе Богдановичи Свердловской 
области. Встретил девушку Лену, и 
молодые вскоре поженились.

В 2011 году глава семейства 
вновь принял решение продолжить 
службу по контракту в спецподраз-
делении внутренних войск Рос-
сии (Росгвардии).  К этому време-
ни в его семье родилась дочка На-
стенька, появились дополнитель-
ные  заботы и проблемы.  Но они 
не пугали молодого человека. Он 
был заботливым отцом, любящим 
мужем, внимательным сыном. Вне 
службы находил время занимать-
ся с детдомовскими ребятишками, 
которым прививал любовь к Роди-
не, готовил их к жизни, оказывал 
посильную моральную и матери-
альную помощь. Был  он и частым 
гостем в учебных заведениях, рас-
сказывал школьникам о службе. Во 
время отпуска приезжал в Казан-
ское навестить своих близких и не 
забывал родное училище. Прини-
мал участие в проведении «Уроков 
мужества», исполнял для учащих-
ся патриотические песни, подыгры-
вая себе на гитаре.  

В 2015 году у Жени умерла жена. 
Евгений остался с 5-летней дочкой 
на руках. Но в жизни солдата был 
надёжный тыл  – мама, которая 
в нужную минуту всегда была ря-
дом с сыном и внучкой. Шло время. 
Смерть любимой, служебные ко-

мандировки, эмоциональные стрес-
совые ситуации, гибель боевых дру-
зей, последствия ранений не могли 
не сказаться на состоянии здоровья 
военнослужащего. Износился сер-
дечный клапан бойца, нужна была 
операция, но делать её пока было 
нельзя, так как  резко упало давле-
ние.  В июле этого года Евгения не 
стало. Ему было всего 36 лет. За 
свою короткую, но насыщенную со-
бытиями, жизнь он оставил светлую 
память о себе в сердцах родных и 
близких ему людей, в сердцах од-
нокурсников, педагогов, сослужив-
цев,  всех тех, кто его знал. 

Старший сержант Евгений Ми-
хайлович Гвай за мужество, отва-
гу и самоотверженность, проявлен-
ные при исполнении воинского дол-
га в Северо-Кавказском регионе, на-
граждён государственными награ-
дами: двумя орденами Мужества (в 
2000 и  2001 годах), медалью «За-
щитнику Отечества», нагрудным 
знаком «За отличие в службе» 2-й 
степени. На его счету не одна спа-
сённая им жизнь. Кроме этого, ве-
теран боевых действий – облада-
тель крапового берета. А, как из-
вестно, носить элитный краповый 
берет имеет право только тот спец-
назовец, который прошёл суровые 
испытания.

Женя хотел жить. Он строил 
планы на будущее, мечтал полу-
чить от государства квартиру, вы-
растить дочь, но не успел. Не успел 
проводить её в первый класс. На-
стенька помнит своего папу и  гор-
дится им.  Её взяли под своё кры-
ло  сослуживцы Евгения, которые 
в память о нём подарили девочке  
краповый берет, а 1 сентября по-
здравили с началом учебного года 
и подарили планшет. 

Похоронен Евгений Михайлович 
на кладбище в селе Казанском. В 
последний путь его провожали со-
служивцы из Софринской брига-
ды, которые неоднократно ходили с 
ним в разведку, принимали участие 
в боевых операциях. Узнав о смер-
ти своего друга,  слетелись они из 
разных уголков России.

О том, каким Евгений был чело-
веком, другом, товарищем, бойцом, 
вспоминают его друзья-ветераны 
боевых действий.

Роман (военнослужащий):
–   Мы с Женей учились в раз-

ных группах, на разных курсах, но 
нас объединяла одна цель – служить    
Отечеству. Это был сильный, воле-
вой, преданный своему делу человек, 

готовый всегда прийти на помощь 
тому, кто в ней нуждался. Одним сло-
вом, такие парни, как он, служат в 
разведке, такие, как он,  не предают.

Пётр Щетников (г. Тюмень):
– С Евгением нас свела судьба 

в годы учёбы в ПУ-55, а потом не-
которое время мы  вместе служили 
в Софринской бригаде. Отслужив 
в армии, я вернулся домой. Спустя 
годы, встретились с ним   в Тюмени. 
Оба были рады встрече, нам было 
о чём поговорить. Я хотел  его по-
крепче обнять, а он, немного отстра-
нив меня, сказал, что у него ещё бо-
лит рана, полученная в ходе боевой 
операции. Рассказал о том, что по-
лучил орден Мужества за спасение 
жизни командира группы и крапо-
вый берет. Женька был классным 
парнем и  надёжным человеком.

Амур Берлин (г. Сысерть 
Свердловской  области):

– Познакомился я с Евгением 
в Софринской бригаде (мы с ним 
одного призыва).   Служили  в    раз-
ведроте. Потом командировка в 
Чечню. В ходе выполнения боевой 
задачи в районе села Бамут попали 
в засаду. Сработала растяжка. Я за-
крыл гранату собой и получил тяжё-
лое ранение. Женя вытащил меня 
из-под обстрела и доставил в госпи-
таль. После длительного лечения в 
госпитале Волгограда, где Прези-
дент России   В.В. Путин лично вру-
чил мне орден Мужества, я был ко-
миссован.  Все последующие годы 
с Евгением мы поддерживали отно-
шения, помогали друг другу в труд-
ные минуты. У него было огромное 
желание жить. Когда он заболел, 
мы с ребятами пытались его спа-
сти, звонили в клиники Германии, 
собрали средства на его лечение. 
Надёжный, смелый, волевой, спра-
ведливый, мужественный. Такой он 
был и остался до последней мину-
ты своей жизни.

Андрей (позывной «Ара»,           
г. Москва):

– В настоящее время я прохожу 
службу по контракту в Софринской 
бригаде. Служил вместе с Евгени-
ем. Он был моим командиром отде-
ления, а затем командиром взвода. 
Несколько раз мы вместе были в 
служебных командировках в Чечне. 
Могу сказать, что Женя был смелым 
и мужественным человеком, уме-
лым командиром. Грамотно и чёт-
ко устраивал засады, просчитывал 
каждый шаг, думал о каждом бойце.  
За всё время пребывания в коман-
дировках из нашего взвода никто не 

погиб. В бригаде до настоящего вре-
мени помнят его.   Молодые бойцы 
благодарны ему за то, как он под-
готовил их  к боевым операциям. В 
2003 году в Смоленске проводились 
всероссийские соревнования среди 
отрядов спецназа и рот разведки 
внутренних войск МВД России.  Мы 
с Женей были участниками этих со-
ревнований, и среди подразделений 
разведки наша рота  заняла первое 
место. Мне очень жаль, что Евгений 
так рано ушёл из жизни.

О том, каким был Е. Гвай в годы 
учёбы, рассказывает Сара Зайни-
шевна Мамбетова, работавшая в 
то время заместителем директо-
ра училища:

– О Евгении я могу сказать толь-
ко добрые  слова. Воспитан, веж-
лив, уравновешен, спокоен, никог-
да не позволял себе грубости, от-
кликался на мои просьбы. Во вре-
мя краткосрочных отпусков всегда 
приходил в училище, встречался с 
ребятами, рассказывал о службе. 
Были случаи, когда Женя пел пес-
ни под гитару, а присутствующие в 
зале плакали.  

О том, каким он был сыном, рас-
сказывает его мама  Валентина 
Владимировна  Лапшукова:

– Ещё в детстве Женя мечтал 
быть военным,  просил меня дать 
согласие на его  поступление в Су-
воровское училище, хотел служить, 
занимался греко-римской борьбой. 
Занимал призовые места в сорев-
нованиях. Везде и во всём старал-
ся быть первым. Добрый и забот-
ливый, берёг меня, жалел. Даже о 
том, что он был дважды ранен, я 
узнала годы спустя. Женя говорил 
мне, что в его теле блуждает ещё 
несколько осколков, которые пока 
нельзя удалять. В период болез-
ни сына   друзья-сослуживцы под-
держивали его морально,  помога-
ли  всем, чем могли:   лекарства-
ми, деньгами.  Они и сейчас  мне 
часто звонят, интересуются наши-
ми с Настей делами.  Поговорю с 
ребятами, и на душе легче стано-
вится. Мне приятно, что моего сына 
помнят. Командир войсковой части 
3641 полковник С.Ю. Гунченко на-
правил мне соболезнование.  Я гор-
жусь своим сыном. 

А я как автор статьи обраща-
юсь  к жителям нашего района: не 
проходите мимо его могилы. Оста-
новитесь! Поклонитесь! Расскажи-
те своим детям и внукам о том, ка-
ким он парнем был. Считаю, будет 
справедливым, если одна из вновь 
строящихся улиц райцентра будет 
носить имя кавалера двух орденов 
Мужества Евгения Гвай, а в учебных 
заведениях района школьники узна-
ют о его боевых подвигах, ветераны 
боевых действий Северного Кавка-
за будут вспоминать его имя  в па-
мятные даты.

                   Вера САМУЛЕНКО
                                      с. Казанское

 Фото из семейного 
архива Е. Гвай

СЫНЫ ОТЕЧЕСТВА

Знаете, каким он парнем был! 
Весть о том, что не стало Евгения Гвай, потрясла меня до глубины души. Я вспомнила 

нашу с ним последнюю встречу в администрации Казанского сельского поселения, где я ра-
ботала, а он пришёл  за справкой. Передо мной стоял красивый, крепкий, подтянутый моло-
дой человек. Женя, как и подобает военнослужащему, коротко, не вдаваясь в подробности, 
рассказал о себе и том, что приехал навестить маму. 

Печальное известие заставило меня  взяться за перо. Нельзя не знать и не помнить тех, 
кто всю свою жизнь и здоровье отдал делу защиты Отечества. Евгения, возможно, мало кто 
знал, но жители нашего района могут гордиться этим человеком. Расскажу всё по порядку.

Евгений нежно любил свою дочь Настю

Е. Гвай – обладатель 
крапового берета

Обеспечение законности и пра-
вопорядка при проведении массо-
вых мероприятий является важным 
направлением деятельности орга-
нов внутренних дел. Как известно, 
10 сентября, в Единый день голосо-
вания, в райцентре  состоятся вы-
боры  депутатов Казанской  сель-
ской Думы, которые также можно 
отнести к общедоступным массо-
вым мероприятиям.

Подобного рода общественно-
политические события, помимо 
многих положительных моментов, 
зачастую сопровождаются различ-
ными по форме и содержанию пра-
вонарушениями. Для того, чтобы 
избиратели в ходе выборов ощу-
щали себя в безопасности и не по-
чувствовали нарушение обычного 
ритма жизни, сотрудники полиции 
с особой ответственностью отно-
сятся к выполнению возложенных 
на них задач.

В соответствии с пунктами 31 и 36 
статьи 12 закона «О полиции» основ-
ными задачами полиции являются:

– обеспечение охраны обще-
ственного порядка и общественной 
безопасности в период проведения 
выборов, в том числе охрана поме-
щений избирательных комиссий, по-
мещений для голосования;

– обеспечение круглосуточной 
охраны избирательных участков для 
обеспечения сохранности бюллете-
ней и другой документации;

– пресечение действий, посягаю-
щих на избирательные права граж-
дан;

– принятие мер по запрещению 
проведения незаконных агитацион-
ных мероприятий;

– пресечение размещения агита-
ционных материалов в помещениях 
избирательных комиссий, помещени-
ях для голосования и у входа в них;

– содействие избирательным ко-
миссиям в обеспечении избиратель-
ных прав граждан РФ при голосова-
нии подозреваемых и обвиняемых, 
находящихся в изоляторах времен-
ного содержания;

– содействие избирательным 
комиссиям в выявлении и пресече-
нии фальсификаций результатов го-
лосования;

– информирование избиратель-
ной комиссии о выявленных фактах 
нарушения в ходе проведения го-
лосования и подсчёта голосов из-
бирателей.

В соответствии с пунктом 1 ста-
тьи 13 закона «О полиции» поли-
ция вправе «требовать от граждан 
и должностных лиц прекращения 
противоправных действий, а равно 
действий, препятствующих закон-
ной деятельности государственных 
и муниципальных органов, депута-
тов законодательных (представи-
тельных) органов государственной 
власти, депутатов представитель-
ных органов муниципальных обра-
зований, членов избирательных ко-
миссий, комиссий референдума, а 
также деятельности общественных 
объединений».

Сотрудники полиции отделения 
МВД России по Казанскому райо-
ну обращаются с просьбой к жите-
лям района и просят  сообщать по 
номерам телефонов 4-22-88 либо 
02 о нарушениях избирательно-
го законодательства, о противо-
правных действиях граждан. Ин-
формацию примут в конфиденци-
альной форме и по сообщению в 
обязательном порядке проведут 
полную проверку.

Т. ВЯЗОВИКОВА, 
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД 
ОМВД по Казанскому району

ВЫБОРЫ-2017

Обеспечат     
   охрану     
  порядка
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В редакцию обратилась  Л.И. Аксенникова из села Яров-
ского и  попросила через газету дать ответы на несколько её  
вопросов,  которые находятся в компетенции районной ад-
министрации. Редакция сделала официальный запрос в рай-
онную администрацию и получила ответы за подписью гла-
вы Т.А. БОГДАНОВОЙ. 

Вопрос. Как приходуется б\у материал при списании ветхого аварий-
ного жилья, и куда он уходит?

Ответ. Списание муниципального жилищного фонда, непригодного 
для проживания, а также многоквартирного дома, признанного аварий-
ным и подлежащим сносу, осуществляется в соответствии с положени-
ем «О порядке списания муниципального имущества Казанского муни-
ципального района», утверждённым  решением Думы Казанского муни-
ципального района от 21.11.2007 г. № 597, и на основании заключения 
межведомственной комиссии, созданной  при администрации Казанско-
го муниципального района.

Снос непригодного муниципального жилья и вывоз строительного 
мусора на полигон ТБО осуществляется подрядчиком в рамках муници-
пальных контрактов.

Вопрос. В какой стадии находится вопрос по неэксплуатируемому 
муниципальному жилью?

Ответ. Администрацией района ведутся мероприятия по подаче 
исковых заявлений в Казанский районный суд о признании утратив-
шим право пользования жилым помещением и снятии с регистраци-
онного учёта нанимателя и членов семьи нанимателя, которые име-
ют заключённые договора социального найма и зарегистрированы в 
муниципальном жилье, но фактически в нём  не проживают. В 2016  
– 2017 годах было подано 11 исковых заявлений, из которых  9 удо-
влетворены.

Вопрос.  Неоднократно я лично поднимала вопрос об обществен-
ном туалете в селе Казанском. В 2016 году  в блоге главы района некая 
Людмила задавала такой же вопрос. Т.А. Богданова ответила: «Мобиль-
ный уличный туалет будет установлен в районе МФЦ». В марте 2017 г. 
на встрече с главой я снова задала этот же вопрос. Татьяна Алексан-
дровна ответила, что туалет имеется на территории МФЦ. Кто пользо-
вался этим общественным заведением, тот знает, в каком он состоянии:  
не огорожен,  подход к нему осыпается. Неужели нужно много средств, 
чтобы построить нормальный туалет?  

Ответ. На территории села  Казанского  установлен новый обществен-
ный туалет, расположенный в районе МФЦ.

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

Особых проблем 
не существует

Далеко в прошлое ушли эпи-
демии оспы и чумы, но в на-

чале XXI века уносит жизни милли-
онов людей наркомания – болез-
ненное влечение человека к упо-
треблению вредных и опасных ве-
ществ, парализующих нервную си-
стему, вызывающих временное при-
тупление чувств сознания, превра-
щая его жизнь  в жалкое и ужасное 
существование.

Организм, привыкший к наркоти-
кам, испытывает   непреодолимое 
желание избежать болевых ощуще-
ний, возникающих во время абсти-
нентного синдрома, из-за чего  че-
ловек идёт  на всё: обман, воров-
ство, даже на убийство, лишь бы 
достать наркотики. Наркоман лиша-
ется всех других радостей жизни и 
приговаривает себя к ранней мучи-
тельной смерти. У человека  проис-
ходит серьёзное повреждение пси-
хики: он перестаёт понимать, где 
реальность, а где кошмары. Возни-
кает состояние, которое называют 
невменяемостью. Наркоманы часто 
совершают нелепые и просто дикие 
поступки: охваченные манией раз-
рушения, они бьют посуду, ломают 
мебель, становятся агрессивными 
и опасными или подвергаются   су-
ицидальному психозу,  приводяще-
му  к самоубийству.

У человека с наркотической зави-
симостью  происходит умственная и 
нравственная деградация. Постепен-
но всё значимое в жизни уходит на 
второй план, а то и вовсе теряется: 
дом, семья, работа, мечты и стремле-
ния. Закономерно превращение  та-
ких людей в бомжей или преступни-
ков. Страшно  осознавать, что пода-
вляющее большинство наркоманов 
– это юноши и девушки 16 – 20 лет. 

Когда подросток начинает упо-
треблять наркотики, резко меняется  
его поведение:  увеличивается без-
различие к происходящему рядом, 

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

Сумейте 
сказать «нет» 

учащаются уходы из дома и прогу-
лы в школе,  ухудшается память, ча-
сто и неожиданно меняется  настро-
ение, на руках можно заметить сле-
ды от уколов, порезы, синяки.  Нар-
козависимость выражается также в 
нарушении сна, мышечных и сустав-
ных болях, похудении и нарушении 
защитных свойств организма. Насту-
пает депрессия, возникают страхи, 
галлюцинаторные образы приобре-
тают угрожающий  вид, во всём теле 
появляется боль.  И так без конца. 
Вернее – до конца, до полного са-
моразрушения и гибели.

Наркоманы  со стажем – тяже-
ло  и неизлечимо больные люди со 
«сдвинутым»  сознанием. У них по-
ражены все жизненно важные орга-
ны – почки, печень, сердце, лёгкие, 
сосуды. Дети наркоманов, как пра-
вило, нежизнеспособны,  срок их не-
долог. Так наркоман сам прекраща-
ет свой род, вырождается целая на-
следственная линия.

 Число смертных случаев от упо-
требления наркотиков  среди насе-
ления России за последние 10 лет 
увеличилось в 12 раз, среди де-
тей  – в 42 раза. Поистине наркома-
ния – беда нашего времени. 

У всех наркотиков есть одно ко-
варное свойство: организм быстро 
привыкает к этим веществам и тре-
бует новых, ещё  больших, доз.

Вот как описываются  муки нар-
комана в одной из статей специа-
листа областного наркологическо-
го диспансера: «Его тело билось и 
корчилось в конвульсиях, покрыва-
лось крупными каплями пота. Вре-
мя от времени начинались мучи-

тельные судороги. Больной пла-
кал, ругался, умолял, угрожал, не-
истово кричал: «Спасите! Умоляю! 
Доктор, укол! Будьте прокляты! Чер-
ви белые, черви грызут меня, убей-
те червей!»

А вот  описание «ломки», сде-
ланное самим несчастным: «Боль 
нечеловеческая. Будто внутрь за-
бралась целая стая садистов, одни 
сплющивают тебе кости, другие вы-
ворачивают суставы, третьи всюду 
вбивают гвозди. Кишки рвутся на ча-
сти, ты натурально сходишь с ума. 
Из меня отовсюду течёт:  из глаз, 
из носа, замучило расстройство же-
лудка, рвёт одной желчью».

В нашей стране принят закон «О 
наркотических средствах и психо-
тропных веществах». Его статья 40 
гласит: «В Российской Федерации за-
прещается потребление наркотиче-
ских средств без назначения врача».

За приобретение и хранение 
наркотиков ответственность насту-
пает уже с  14-летнего возраста. При 
этом следует понимать, что даже 
ничтожно малое количество нарко-
тического вещества, обнаруженного  
представителем закона, может слу-
жить основанием для задержания. 
Благоразумие и выдержка в риско-
ванных ситуациях, умение сказать 
«нет» в ответ настойчивым угово-
рам, способность постоять за своё 
достоинство и  честь уберегут вас 
от наркотиков.

С. ГАСАНОВ, 
оперуполномоченный группы 

по контролю за оборотом 
наркотиков  отдела МВД  

по Казанскому району
            

Вере  Кузьминичне  Бедняковой  
95 лет, но это не слабая беспомощ-
ная старушка, а очень подвижная 
пожилая  женщина. Родилась  Вера  
в   Ульяновской области, в семье 
колхозников-трудяг, которые растили  
четверых  девчонок и одного мальчи-
ка.  Никто из детей не посещал шко-
лу.  Их мать говорила: «Зачем вам 
учиться? Девчонки замуж выйдут 
за таких же безграмотных колхозни-
ков и будут на полях работать, сын 
в армию уйдёт. Мы с отцом безгра-
мотные, а живём не хуже других». На 
самом же  деле это была отговорка. 
Просто у ребятишек не было доброй  
одежды. Как только Вера немного 
подросла, отправилась с подружка-
ми  на заработки – добывать торф 
на болотах.  Первое в своей жизни 
платье, резиновые сапоги и фуфай-
ку девушка себе справила сама, да 
ещё её зарплаты  хватило сестрён-
кам на кофточки.  

Когда началась Великая Оте-
чественная  война, всю молодёжь 
из их деревни увезли рыть окопы, 
строить оборонительные рубежи 
под Москвой. Когда немцы отсту-
пили от столицы, колхозников от-
пустили по  домам. А там хлопот 
было  невпроворот. Мужиков-то за-
брали на фронт, а женщины, стари-
ки и дети впряглись в непосильную 
работу.  Днём до потёмок  жали сер-
пами рожь, пололи кукурузу и буряк, 
а вечером при коптилках пряли пря-
жу и вязали носки, варежки и отсы-
лали их  на фронт.

  Молодость брала своё, успева-
ли девчонки и в клуб сбегать. Вера 
пела чуть ли не лучше всех девчат. 
Её звонкий голос завораживал слу-
шателей,  да и в пляске мало кто мог  
с ней тягаться. И частушек она знала 
больше сотни.  Ребята, не призван-
ные ещё на фронт, только вздыхали. 

ЗЕМЛЯКИ

Долгожительница

Сколько уж предложений ей было 
сделано, но  она ни за кого замуж 
идти не соглашалась.  «Рано мне 
ещё», –  отвечала, хотя   годочков-то 
ей к той поре было  уже 25.

 Все праздники колхозники от-
мечали вместе – весело,  с песня-
ми. Много народу в их селе было.      
Война, конечно, значительно уба-
вила мужское население, но после 
войны  вернувшиеся фронтовики  
вновь оживили компании истоско-
вавшихся женщин. 

 В 1948 году Вера с подругой по-

ехали искать  своё счастье в Кара-
ганду, устроились работать  в шах-
ты. Смекалистой  Вере поручили  
следить за  мотором, подающим  
уголь на гора. Зарплата у неё ста-
ла приличная, да и премиями её не 
обделяли. Появилась возможность 
помогать родителям. Здесь  и на-
шла, наконец, девушка свою судь-
бу: такого же русоволосого и голу-
боглазого паренька Степана. Ему в 
ту пору было уже 28 лет. Выходит, и 
он долго искал свою половинку.  Су-
пруг вскоре увёз жену к родителям в 

село  Богуславку, что  в Казахстане.  
Построили молодые себе саманную 
избушку и стали жить в надежде, что  
выстроят новый  просторный дом. 
Пока осуществляли свою мечту, у 
них родилось трое детей.  Работа-
ли супруги в колхозе. Степан Анто-
нович обеспечивал механизаторов  
соляркой и бензином, а Вера Кузь-
минична на свиноферме растила 
поросят. А когда началась компания 
по поднятию целинных и залежных 
земель,  народу  в село понаехало 
со всей страны.  Зашумели, загуде-
ли трактора. Хлебушек для держа-
вы уродился на славу. 

Наконец, семья построила  про-
сторный и светлый дом. Господь по-
дарил им ещё  пятерых деток.  Во-
семь ребятишек  росли весело и 
дружно. Старший Юра следил за по-
рядком, и мелкота безропотно под-
чинялась ему. Родители, возвраща-
ясь домой, спешили  управиться  с 
хозяйством. Скот и птица всегда 
были накормлены и напоены, ого-
род полит и прополот. Семья жила 
в достатке. Ухоженные дети учились 
прилежно,  все окончили десятилет-
ку. Сама Вера Кузьминична выучи-
лась грамоте по их учебникам. Сей-
час она гордится тем, что все её   
дети  получили  надлежащее обра-
зование. Есть среди них портниха, 
начальник почты, инженер, техно-
лог, электрик, тракторист, механи-
затор. И живут дети в разных ме-
стах  –  в Москве,  Баку,   Казахста-
не, в  Казанском районе. 

Дочь Зинаида, что проживает в 
деревне Новоалександровке,  за-
брала маму к себе. Их  семья жи-
вёт безбедно,  держит свое хозяй-
ство, Вера Кузьминична помогает по 
мере своих  возможностей.  У моей 
героини 15 внуков,  есть и правнуки. 
Она надеется, что   число их  ещё  
увеличится.  Ведь каждый из них 
чем-то особенен, радует бабушке 
душу, прибавляет бодрости. 

Тамара РАГОЗИНА
 с. Казанское

Россияне стали меньше пить. 
По данным Всероссийского цен-
тра изучения общественного 
мнения,  абсолютно трезвый об-
раз жизни ведут около трети на-
ших соотечественников.

Так, если в 2009 году, согласно 
опросу, не употребляли спиртного 
25% россиян, то в 2017 году – уже 
39% (среди женщин и 18 – 24-лет-
них – по 47%). Выпивают время от 
времени 59% граждан, однако в по-
давляющем большинстве случаев 
– не чаще нескольких раз в месяц, 
а 44% потребителей говорят, что в 
последний год стали пить меньше. 
Больше пить стали лишь 4% жите-
лей нашей страны.

В целом по выборке два – три 
раза в месяц употребляют алко-
гольные напитки 16% респонден-
тов, среди мужчин – 23% (против 
11% среди женщин), а в различных 
возрастных группах выше всего эта 
доля среди 25 – 34 и 35 – 44-лет-
них (22% и 21% соответственно).

Все виды алкоголя в той или 
иной степени негативно влияют на 
здоровье людей, так считают более 
трёх четвертей опрошенных (80%), 
причём даже в группах потребите-
лей спиртного эта доля не опуска-
ется ниже 65%. 

«Здоровый образ жизни, как 
самостоятельная ценность, полу-
чает всё большее распростране-
ние. Наиболее заметны эти тен-
денции в молодёжной среде. Всё 
больше молодых людей предпо-
читают спорт, путешествия, увле-
чения по интересам», – проком-
ментировал данные опроса ру-
ководитель отдела   ВЦИОМ Ки-
рилл Родин.
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ЛЮБОПЫТНО

Опрос 
показал

Супруги Бедняковы вскоре после свадьбы. 1948 год


